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ABSTRAK 

 

Lutfi Hakim, 2023, Kesinambungan dan Perubahan Kebijakan Anggaran 

Pendidikan Islam di Kabupaten Gresik Periode 2010-2024, Disertasi, Program Studi 

Pendidikan Agama Islam, Pascasarjana S3, Universitas Islam Negeri Sunan Ampel 

Surabaya, Prof. Dr. H. Aswadi, M.Ag., Dr. Hanun Asrohah, M.Ag.  

Sejak era reformasi hingga saat ini telah mengalami pergantian tiga periode 

kepemimpinan bupati di Kabupaten Gresik. Ketiga era bupati tersebut telah 

mengalami dinamika yang cukup distingtif tentang arah kebijakan anggaran untuk 

pendidikan Islam. Dinamika ini penting untuk dikaji lebih jauh untuk melihat 

kesinambungan sekaligus dampak atas kebijakan politik anggaran tersebut. Untuk itu, 

terdapat tiga fokus kajian: pertama, kebijakan anggaran pendidikan Islam di di 

kabupaten Gresik, kedua, kesinambungan dan perubahan kebijakan anggaran 

pendidikan Islam di kabupaten Gresik dan ketiga, dampak kebijakan anggaran 

pendidikan Islam di Kabupaten Gresik. 

Pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah kualitatif. Teknik 

pengumpulan data dengan teknik observasi, wawancara, dan dokumenter. Teknik 

penentuan informan dengan menggunakan teknik purposive sampling dan snowball 

sampling. Adapun teknik analisis data menggunakan teknik analisis model interaktif 

Miles, Huberman dan Saldana.  

Hasil penelitian ini menunjukkan: pertama, kebijakan anggaran pendidikan 

Islam di Kabupaten Gresik sejak tahun 2010-2024, terdapat tiga periode yakni; 

Periode  2005-2010, 2010-2021 dan 2021-2024. Setiap periodenya memiliki besaran 

yang berbeda pada aspek anggaran belanja langsung, meliputi bantuan sarana 

prasarana, pengembangan SDM, insentif guru dan bantuan operasional sekolah. 

Perbedaan ini mengakibatkan lemahnya kesinambungan dalam penganggaran 

pendidikan islam.  kedua, kesinambungan dan perubahan kebijakan anggaran 

pendidikan Islam di Kabupaten Gresik  pada periode 2005-2010, dari aspek 

anggararan belanja langsung lebih tinggi dari pada periode 2010-2021, kemudian 

mengalami peningkatan kembali pada periode 2021-2024. ketiga, dampak kebijakan 

anggaran pendidikan Islam di Kabupaten Gresik Periode tersebut, berakibat pada 

keterlambatan percepatan kualitas guru pendidikan agama Islam, kesejahteraan tenaga 

pendidik, kinerja tenaga kependidikan, dan pengembangan sarana prasarana untuk 

pendidikan agama Islam.  

Implikasi hasil penelitian ini menunjukkan adanya tiga tipologi kebijakan 

dalam penganggaran pendidikan Islam, yaitu Pertama; Periode 2005-2010 yang 

berani mengambil resiko dengan tipologi “the beneficial policy with risk,”, kedua; 
periode 2010-2020, dikatagorikan sebagai bentuk kebijakan yang tidak mengambil 

resiko “the harmful policy with risk”, dan ketiga; dengan tipologi “the beneficial 

policy with free risk”. 
 

 

 

Kata Kunci: Kebijakan Anggaran, Pendidikan Islam. 
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ABSTRACT 

 

 

Lutfi Hakim, 2023, Continuity and Policy Changes in Islamic Education Budget at 

Gresik Regency in 2010-2024 Periods, Dissertation, Islamic Religious Education 

Study Program, Postgraduate Doctoral Degree, Sunan Ampel State Islamic University 

Surabaya, Prof. Dr. H. Aswadi, M.Ag., Dr. Hanun Asrohah, M.Ag. 

Since the reform era until now, there have been three successive periods of 

regent leadership in Gresik Regency. Those three regents era has undergone 

distinctive dynamic enough about the direction of budget policy of Islamic education. 

This dinamic is vital to be discussed further to see the continuity as well as the impact 

on that budget political policy. Therefore, there are three focus discussions: first, the 

policy on budget of Islamic education at Gresik regency, second, the continuity and 

change of budget policy at Gresik Regency, third, the impact of budget policy of 

Islamic education at Gresik Regency. 

The approach applied in this research is qualitative. The data collecting 

techniques used are observations, interviews and document. Purposive and snowball 

technique are applied to determine the informant. The data analysis technique uses 

interactive model analysis from Miles, Huberman, and Saldana. 

 The result of this research shows: First, the policy on budget of Islamic 

education at Gresik regency since 2010 – 2014, there are three periods namely 2005 

– 2010 period, 2010 – 2021 periods, and 2021 – 2024 periodes. Every period has 

different magnitude on the aspect of direct uses. It covers, facilities aid, human 

resource development, the teachers’ welfare, and school operational aid. This 

difference has an effect on the weaknesses of the continuity on Islamic educational 

budgeting. Second, the continuity and change of budget policy on Islamic education 

at Gresik regency in 2005 – 2010 periods, from the aspect of direct budget uses is 

higher than in 2010 – 2021 periods, then it re-improves again in 2021- 2024 periods. 

Third, the impact on budget policy in Islamic at Gresik Regency at that period, 

affecting on the speed delay of teachers’ quality in Islamic education, teachers’ 

welfare, works of education staff, and the development facilities for Islamic religious 

education.  

The implication of the research result shows that there are three typology 

policies in Islamic education budgeting, namely first 2005 – 2010 periods, 

which dare to take risk with typology “the beneficial typology with risk,”, 

second, 2010 – 2020 periods, it is categorized as a policy which does not take 

risk “the harmful policy with risk”, and third, with a typology of “the beneficial 

policy with free risk”. 
 

 

Keywords: Budget Policy, Islamic Education. 
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ix 

 

 المستخلص

 

 : رةالتعليم الإسلامي بمدينة جرسيك للفت في سياسة الاستمرارية والميزانيةالتغييرات في ، ٢٠٢٣لطفى حكيم، 

، هذه الاطروحة ، برنامج دراسة التربية الدينية الإسلامية، درجة الدكتور في الدراسات العليا، ٢٠٢٢حتى ٢٠٠٠

 نونحالدكتور ووادي، الإسلامية سونان امفيل سورابايا، مع المروج الأستاذ الدكتور الحاج أسالحكومية الجامعة 

 اسرحة.

 .يكفى جرس اسيةيرئاسة السمنذ عهد الإصلاح حتى الآن، كانت هناك ثلاث فترات متتالية من قيادة ال

ه السياسات وجوسياسات الميزانية السياسية، لا سيما فيما يتعلق ب جوهفيما يتعلق ب تشهد هناك تطورات مختلفة

الاستدامة كيف  ليعرف هذه الاءشكالية تحتاج  الى البحوث بجد ونشاط  والتربية الاءسلامية. في مساءل التعليم

، ولا أفي هذه الدراسة هناك ثلاثة محاور للدراسة: والسياسية لهذا السبب، وكذلك التأثير على سياسة الميزانية 

ا . ٢٠٢٢حتى  ٢٠٠٠مدينة جرسيك للفترة   سياسة ميزانية التعليم الإسلامي في الاستمرارية والتغييرات  ،ثانيا

ا  ؛٢٠٢٢حتى  ٢٠٠٠في سياسات ميزانية التعليم الإسلامي في مدينة جرسيك للفترة  ة ينيزاتأثير سياسات م ،وثالثا

 .٢٠٢٢حتى  ٢٠٠٠التعليم الإسلامي في مدينة جرسيك للفترة 

لام والمقابلات والأفالنهج المستخدم في هذا البحث نوعي. تقنيات جمع البيانات مع تقنيات المراقبة 

الوثائقية. استخدمت تقنية اختيار المخبرين أخذ عينات هادفة وأخذ عينات من كرة الثلج. تستخدم تقنية تحليل 

 البيانات تقنية تحليل النموذج التفاعلي لكل من ميلس و هبيرمن و سلدنى.

 ٢٠٠٠ي في مدينة جرسيك للفترة ، إن ميزانية التعليم الإسلامأولا : كما تلي  وأما نتائج هذه الدراسة 

مليون،    ٠٠٠الى  ٢٠٠لها مبلغ مختلف في كل فترة من حيث جانب الميزانية المباشرة، من   ٢٠٢٢حتى 

، تغييرات ثانياا  مليار؛ ٠ مليون الى ٠٠٠مليون، وتزداد بشكل ملحوظ لتصل إلى ٢٠٠ الى ٠٠٠تنخفض إلى 

من التعديلات  ٢٠٢٢حتى  ٢٠٠٠الاستمرارية والسياسات في ميزانية التعليم الإسلامي في مدينة جرسيك للفترة 

في  ٪ ٢٢ح ثم زيادة في الميزانية بمقدار افي عهدالوصي رب APBDعلى الأقل من  ٪ ٢٠على القانون بنسبة 

، تأثير سياسة ميزانية التعليم الإسلامي في جرسيك اثالثا  في عهد الوصي يانى، ٪ ٣٠ثم إلى   عهد الوصي سمبرى

هو تحسين جودة الموارد البشرية، ورفاهية أعضاء هيئة التدريس، و أداء أعضاء  ٢٠٢٢حتى  ٢٠٠٠للفترة 

 هيئة التدريس والمرافق والبنية التحتية للمؤسسات التعليمية.

سات موازنة التعليم الإسلامي، وهي: سياسة دلالات نتائج البحث المذكورة هي أن هناك ثلاثة أنماط لسيا

نفذها ميزانيات الحوافز التي يل يةح؛ زيادة سياسة منحاالشروع في الموازنة التحفيزية التي ينفذها الوصي رب

الوصي سمبري ؛ وسياسة زيادة توفير ميزانيات الحوافز )زيادة توفير ميزانيات الحوافز( التي ينفذها الوصي 

 ياني.

 

.    سياسة الميزانية، التربية الإسلامية  :  الكلمات المفتاحية   
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